

Consideraciones relativas a la estadística de natalidad

Si examinamos el cuadro que se acompaña, comprensivo de la natalidad —por quinquenios— de los últimos cien años, vemos que ésta, que en 1832 era de 55'79 por 1.000 habitantes, queda reducida en la actualidad a 26'08 en la misma proporción, lo que representa un extraordinario descenso, que obedece, en gran parte, a la mayor higiene que observa la mujer y también a la realización de determinados actos que, por nacer al amparo del indiscutible derecho que ésta tiene de evitar la concepción, están justificados, siempre que no constituyan hecho delictivo.

La realización de actos atentatorios al crecimiento de la natalidad puede tener una justificación en las necesidades de la vida, muy difíciles de hacerlas frente por la gran carestía actual, originada por la enorme falta de trabajo que existe; y aun cuando hay médicos y sociólogos que defienden la teoría malthusiana, ello sólo puede ser con carácter puramente circunstancial, ya que es atentatorio, en sumo grado, a los intereses del Estado, y por ende de la comunidad, sostener que la regulación de los nacimientos representa para las madres lo que la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales es para las obreras: una cuestión primordialísima que afecta en sumo grado a la salud y a la felicidad del hogar, ya que, según los defensores de la teoría citada, la excesiva natalidad no favorece ni al Estado ni a la familia, toda vez que de los estudios realizados con arreglo a gran número de trabajos en relación con los excesos de fecundidad se ha sacado la consecuencia de que los hijos procedentes de padres fecundos mueren, en número muy crecido, antes de alcanzar la pubertad.

Si peligrosas son para la salud del Estado las teorías malthusianas, tan en auge en las grandes poblaciones, las que dejamos indicadas anteriormente ocasionarán —indudablemente—, en plazo no muy lejano, un grave trastorno en la fecundidad, y el día que ambas arraiguen en los núcleos rurales sobrevendrá aún un mayor decrecimiento en la población que obligará a los Gobiernos a adoptar medidas legislativas en evitación de ello.

Natalidad por quinquenios de los últimos cien años y su proporción por cada 1.000 habitantes.

AÑOS	NACIMIENTOS	Proporción por 1.000 habitantes.	AÑOS	NACIMIENTOS	Proporción por 1.000 habitantes.
1832.....	8.967	55'79	1885.....	17.607	36'98
1835.....	10.157	56'04	1890.....	16.865	34'92
1840.....	10.584	55'88	1895.....	16.459	33'78
1845.....	11.987	57'98	1900.....	15.932	30'12
1850.....	12.189	54'55	1905.....	17.068	31'18
1855.....	13.974	54'18	1910.....	16.922	29'07
1860.....	14.327	49'56	1915.....	17.148	27'87
1865.....	15.178	49'11	1920.....	17.928	26'71
1870.....	15.893	47'91	1925.....	19.399	25'31
1875.....	15.048	43'38	1930.....	22.324	27'06
1880.....	16.234	36'10	1932.....	23.628	26'08